

International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review 2009 30: 339

DOI: 10.1177/0192512109105644

The online version of this article can be found at:
<http://ips.sagepub.com/content/30/3/339.citation>

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

Email Alerts: <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

Subscriptions: <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

Reprints: <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

Permissions: <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Jun 29, 2009

[What is This?](#)



Abstracts in French and Spanish

Résumés

Autorité charismatique et changement de leadership. L'après-Fidel à Cuba

BERT HOFFMANN

Quand Max Weber a énoncé le concept d'« autorité charismatique » dans les sciences sociales, reconnaissant son grand potentiel évolutif, il a souligné le problème inhérent de la succession. Cette proposition a été évaluée à l'aune du cas d'un des leaders charismatiques les plus emblématiques de la politique moderne, l'immuable leader révolutionnaire Fidel Castro à Cuba. Quand celui-ci est tombé malade en 2006, l'opinion commune a supposé qu'une crise de succession majeure serait inévitable. Ainsi comment a-t-il été possible que le régime cubain soit capable de mettre en scène une succession graduelle et ordonnée? En abordant cette question, l'article identifie quatre dimensions décisives où l'expérience empirique de la succession post-Fidel défie notre compréhension théorique du lien entre autorité charismatique et changement de direction politique.

L'économie politique du fédéralisme fiscal et le dilemme de la construction d'un État développé au Nigeria

EMMANUEL AIYEDÉ

Le rapport entre le fédéralisme et le développement doit être examiné dans le contexte des valeurs de la gouvernance, des relations entre État et société, en particulier la citoyenneté. Il est utile de reconsidérer le discours sur l'État africain en le situant dans l'historiographie et l'économie politique du fédéralisme. Cet article explore la fondation institutionnelle et politique de l'orientation essentiellement distributive du système fiscal fédéral du Nigeria, à savoir les valeurs sous-jacentes à la gouvernance et le caractère des relations État-société exprimées dans la démarcation entre le fédéralisme fiscal et les priviléges et devoirs de la citoyenneté. Il soutient qu'une citoyenneté morcelée conforte une règle de prédation qui sape le contenu du fédéralisme relatif au développement.

Quelles caractéristiques des organisations de la société civile confortent quels aspects de la démocratie? Les apports du cas de la Lettonie postcommuniste

ANDERS UHLIN

Cet article reconSIDère l'argument que la société civile promeut la démocratie. Tant la variable indépendante de la société civile que la variable dépendante de la démocratie sont démêlées. Plusieurs hypothèses sur les caractéristiques des organisations de la société civile (CSO) qui promeuvent des aspects de la démocratie sont évaluées en utilisant des données d'enquête incluant 500 CSO, en Lettonie postcommuniste. L'analyse de régression montre que des caractéristiques organisationnelles (comme le domaine d'activité, la mesure des activités politiques et le nombre des membres) ont un effet plus fort sur la démocratie que les caractéristiques relationnelles (comme le degré d'ouverture du recrutement et l'autonomie). Certaines caractéristiques des CSO peuvent être favorables à quelques fonctions démocratiques, mais constituer des obstacles pour d'autres aspects de la démocratie. Il est possible de distinguer entre, d'un côté, la promotion d'une société civile essentielle aux aspects institutionnels de la démocratie par ses fonctions d'articulation des intérêts et par le contrôle du pouvoir de l'État, et d'un autre côté, une société civile de loisirs qui peut renforcer la démocratie par la stimulation du soutien aux valeurs démocratiques et l'accroissement de l'aptitude individuelle à la participation politique.

Islam, djihadisme et dépolitisation en France et en Allemagne

ANOUAR BOUKHARS

Les pressions de l'intérieur (Islam) et extérieures (mondialisation et intégration européenne) ont rendu les Allemands et les Français inquiets quant à leur identité nationale et leur culture. Les deux pays tentent manifestement d'atténuer le mélange potentiellement explosif du nationalisme et de la crainte du Musulman «étranger» en définissant une citoyenneté pour leurs immigrants marginalisés et privés des droits civils. La question n'est plus la construction de «citadelles défensives» de francité ou de germanité, particulièrement depuis que l'Allemagne a finalement admis que les «Gastarbeiter» (travailleurs immigrés) sont là pour rester. Le défi aujourd'hui pour l'Allemagne et la France est de définir quels types de valeurs sont essentiels à leurs modèles séculaires de société et lesquels sont négociables.

Attente stratégique et ajustement: Informations ex ante et ex post dans l'explication des effets des sanctions

STEVE CHAN

On ne devrait pas expliquer les résultats des sanctions économiques par des informations antérieures déjà escomptées par les parties intéressées lorsqu'elles ont décidé d'introduire ou de résister à la contrainte économique. Donc, contrairement à la plupart des affirmations de la littérature existante, seules des informations

ex post disponibles après la mise en place de sanctions devraient expliquer leurs résultats. Cette logique d'attente stratégique et de sélection s'applique aux interactions entre États, comme celles relatives aux succès de la politique de la force de dissuasion et à l'irruption de la guerre.

Resúmenes

Autoridad Carismática y Cambio de Liderazgo: Lecciones de la Sucesión de Fidel en Cuba

BERT HOFFMANN

Cuando Max Weber introdujo el concepto de “autoridad carismática” en las ciencias sociales, reconoció su alto potencial transformativo pero no obstante apuntó al problema inherente de la sucesión. Esta proposición ha sido puesta a prueba en el caso de uno de los líderes más emblemáticos de la política moderna, a saber, el líder revolucionario de Cuba Fidel Castro. Tras su renuncia en 2006, la sabiduría popular supuso una inevitable crisis de sucesión. Sin embargo, ¿cómo es posible que el régimen cubano haya sido capaz de dirigir una sucesión gradual y ordenada? Con respecto a esta cuestión, el artículo identifica cuatro retos para la teoría sobre la relación entre autoridad carismática y cambio de liderazgo que se derivan de la evidencia empírica en torno a la sucesión de Fidel.

La Economía Política del Federalismo Fiscal y el Dilema de la Construcción de un Estado Desarrollista en Nigeria

EMMANUEL AIYEDÉ

Las relaciones entre federalismo y desarrollo hay que investigarlas en el contexto de los valores de la gobernanza, de las relaciones entre sociedad y estado y, especialmente, de la ciudadanía. Este artículo explora las bases políticas e institucionales del altamente distributivo sistema fiscal federal de Nigeria: los valores en los que se inspira la gobernanza y la naturaleza de las relaciones entre sociedad y estado — valores reflejados en la demarcación entre privilegios y obligaciones de la ciudadanía del federalismo fiscal. El artículo sostiene que una ciudadanía fragmentada sustenta prácticas predadoras que socavan el contenido desarrollista del federalismo.

¿Qué Características de las Organizaciones de la Sociedad Civil Apoyan Qué Aspectos de la Democracia? Evidencia de la Letonia Post-Comunista

ANDERS UHLIN

El artículo reconsidera el argumento según el cual la sociedad civil fomenta la democracia. El estudio desliga la variable independiente (sociedad civil) y la variable dependiente (democracia). Utilizando datos de encuesta que incluyen a 500 CSOs en la Letonia post-comunista, el estudio verifica un conjunto de hipótesis sobre qué características de las organizaciones de la sociedad civil (CSOs) fomentan qué

aspectos de la democracia. El análisis regresivo muestra que las características de la organización (tales como el ámbito de actividad, el alcance de su actividad política y el número de miembros) ejerce un mayor impacto en la democracia que sus características relacionales (tales como el nivel de reclutamiento abierto y el grado de autonomía). Sin embargo, hay ciertas características de las CSOs que pueden favorecer algunas funciones democráticas pero que representan un obstáculo para otros de sus aspectos. Es posible hacer una distinción entre, por una parte, una sociedad civil activista, vital para los elementos institucionales de la democracia ya que da una articulación al interés público y controla el poder del estado y, por otra parte, una sociedad civil recreacional, que podría fortalecer la democracia a través del fomento de los valores democráticos, incrementando la capacidad individual de participación política.

Islam, Jihadismo y Despolitización en Francia y Alemania

ANOUAR BOUKHARS

Presiones tanto internas (Islam) como externas (globalización e integración europea) han hecho que alemanes y franceses se sientan recelosos de su propia identidad nacional y su cultura. Ambos países están realizando claros esfuerzos destinados a mitigar los efectos de la potencialmente explosiva mezcla entre el nacionalismo y el miedo al “extraño” musulmán, a la vez que están definiendo un concepto de ciudadanía para sus inmigrantes marginados y sin derecho al voto. El reto para estos países no es ya la construcción de una “ciudadela defensiva” de lo puramente alemán y francés, especialmente desde que Alemania ha llegado a aceptar la realidad de que sus Gastarbeiter (trabajadores invitados) están ahí para quedarse. El reto de hoy día para Alemania y Francia es, más bien, definir qué clase de valores son esenciales para el modelo secular de la sociedad imperante en sus respectivos países y cuáles de estos valores son negociables.

Información Ex Ante y Ex Post en la Explicación de los Resultados de las Sanciones

STEVE CHAN

Las explicaciones de los resultados de sanciones económicas no deberían basarse en información ex ante que ya haya sido descartada por los partidos interesados cuando éstos decidieron iniciar o resistir la coerción económica. Así, y contrario a lo generalmente establecido en la literatura sobre este tema, las explicaciones de los resultados de estas sanciones deberían basarse solamente en información ex post disponible tras su ocurrencia. Esta lógica de anticipación y selección estratégica puede aplicarse a las relaciones inter-estatales en general, tales como las asociadas al éxito de las políticas de disuasión y el comienzo de la guerra.